

numéro du mois de février dernier, le dit demandeur a publié l'annonce suivante :

BIBLIOTHÈQUE GRATUITE

« Le directeur du *Canada Revue* met à la disposition de ses abonnés seize cents volumes des auteurs en vogue : Alexandre Dumas, Alphonse Daudet, André Theuriot, Amédée Achard, Paul Féval, Chamfleury, Raoul de Naverly, H. de Balzac, Victor Hugo, Emile Souvestre, Georges Ohnet, Merouval, E. Richebourg, Pierre Loti, Victor Tissot, E. Delpit, E. Daudet, Alp. Karr, Lamartine, Grosclaude, Jules Claretie, Alfred Assolant, F. du Boisgobey, Alexis Bœuvier, Charles Dickens, Tony Revillon, Paul Saunière, Pierre Zaccone, Guy de Maupassant, Gyp, Emile Gaboriau, Jules Richard, Aug. Maquet, G. de la Landalle, Armand Lapointe et plusieurs autres qu'il serait trop long d'énumérer. Des arrangements conclus avec les grandes maisons françaises de publicité permettent au directeur d'offrir les nouveautés littéraires de la France à tous les abonnés.

« Cette publication est absolument gratuite et tout abonné au *Canada-Revue*, sur paiement d'une année d'abonnement et un dépôt de une piastre pour la garantie du volume qui lui est confié, aura le droit de choisir l'ouvrage qui lui conviendra et de le garder pendant quinze jours, ou le changer tous les jours s'il le veut.

« Le directeur du *Canada-Revue*, espère par ce moyen développer le goût de la lecture qui n'est pas aussi répandu qu'on veut bien le dire.

« La bibliothèque est ouverte tous les jours (dimanches et fêtes exceptés), de trois à six heures P. M., au numéro trois cent douze, rue Craig, Montréal.

« Plusieurs de nos abonnés ont déjà profité de cette offre avantageuse et plus le nombre augmentera, plus grand sera le nombre des volumes mis à la disposition de nos compatriotes. Nous espérons par ce moyen posséder une bibliothèque de cinq mille volumes d'ici à la fin de l'année ;

Que la *Vérité*, journal hebdomadaire publié, répandu et lu à Québec et à Montréal, contenait dans son numéro du 7 mai dernier, l'article suivant au sujet de cette annonce :

« On nous a communiqué un exemplaire du *Canada-Revue*, livraison de février. Cette revue politique et littéraire, est publiée à Montréal, par M. A. Filiatreault.

« Dans cette livraison de février nous trouvons plusieurs choses qu'il faut relever. »

« D'abord un appel à la charité en faveur de la famille de feu M. C. Lavallée. A cela, il n'y a pas le moindre mal. Mais au cours de cet appel, nous lisons la phrase patenne que voici : « Il s'agit en ce moment de pourvoir à l'éducation de son fils, bel enfant de onze ans, doué de grands talents et destiné, le hasard aidant, à devenir marquant. »

« Dans les circonstances, ce hasard est particulièrement odieux.

« Pourquoi des chrétiens, dans ce pays que l'on déclare si catholique ont-ils honte ou peur de parler de la divine Providence ?

« Plus loin nous lisons un article sur les exemptions de taxe. C'est une sortie en règle contre les communautés qui exercent certaines industries pour soutenir leur œuvres de charité. Le *Canada-Revue* prétend que ces commu-